

Opinión

EDITORIAL | ANÁLISIS | BLOGS



El impacto de Ecopetrol en la economía

No se justifica este desorden financiero como tampoco los pocos resultados en producción y rentabilidad.

Francisco Montes

POR: FRANCISCO MONTES

Tenemos conocimiento sobre las grandes turbulencias que se vienen presentando en el mercado de los hidrocarburos, en particular el petróleo, el cual está en cabeza de la empresa Ecopetrol, encargada de la exploración, producción, transporte, refinación y comercialización.

Más noticias de **Análisis**




ANÁLISIS
Errores y chambonadas



ANÁLISIS
¿Cambio de actitud en nuevos gobernantes?

 [Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO](#)

Ecopetrol ha sido una compañía que históricamente se ha considerado como fuente de generación de recursos para Colombia. Desde ella se producen las regalías para diferentes entes territoriales, las cuales se suponen que son recursos para impulsar el desarrollo socioeconómico a través de la ejecución de proyectos en diversos aspectos, como, por ejemplo, la construcción de infraestructura.

No obstante, los impactos sobre los indicadores de pobreza, empleo y crecimiento del PIB en las regiones, realmente son débiles.

Por otro lado, las grandes inversiones que se han realizado en la empresa para cumplir sus obligaciones de exploración y producción, al parecer han quedado sólo en los balances porque no se reflejan en los impactos sobre el PIB y tampoco en el precio de la acción que registra la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

Se observa mucha inestabilidad, tanto en la participación de la producción petrolera en el PIB, como en los efectos de mercado reflejados en las dinámicas que se originan día a día en cuanto a los volúmenes y cantidades al correlacionarlas con el precio de la acción.

Estas señales de poca rentabilidad y disminución de los efectos sobre el PIB, como también la gran cantidad de recursos que se manejan en regalías y las abultadas nóminas de Ecopetrol deben ser tema de análisis y evaluación, pues hay que exigir que estos dineros cumplan con sus funciones económicas y no sean objeto de despilfarros. Incluso, deberían tener consecuencias ante los entes de control.

Lo más leído

- 1 FINANZAS**
Una de las mejores atracciones del mundo para 2024 está en Colombia, según Time Out
4729
- 2 IMPUESTOS**
Empezó a regir una nueva modalidad de tributación y pago de impuestos en Colombia
4516
- 3 INTERNACIONAL**
Los países europeos donde es más fácil conseguir la ciudadanía
4331
- 4 GOBIERNO**
Gobierno pronostica una inflación de 5 % para finales de 2024, tras el dato del 2023
4303
- 5 FINANZAS**
Productos básicos, arriendos y otros servicios que suben de precio con el IPC de 2023
3190
- 6 FINANZAS**
Dólar mantiene impulso, mientras peso colombiano lidera pérdidas en mercados emergentes
2955

 **CONTENIDO**

En este orden de ideas, los entes de control se han dormido con el seguimiento del sector, porque además son recursos que tienen un horizonte limitado, hacen parte de las estimaciones que se construyen para proyectar el presupuesto Nacional y desde luego de los cálculos que realizan el Ministerio de Hacienda y el Departamento Nacional de Planeación.

No puede quedar Ecopetrol como una rueda suelta, toda vez que deben ser cuidados los recursos ante las innumerables necesidades por el subdesarrollo, la pobreza y el rezago que existe en infraestructura en Colombia.

Las volatilidades en la BVC son evidentes. Así como en algún momento la acción sube 11% al otro día puede disminuir hasta 13%. De igual manera, al analizar información sobre cómo es este comportamiento en cada jornada bursátil, el común denominador es que las variaciones positivas no son mayores a un punto porcentual. Pero, de igual forma, así se presentan las caídas. No se justifica este desorden financiero como tampoco los pocos resultados en producción y rentabilidad.

FRANCISCO MONTES VERGARA
Magister en Economía - Magister en Ingeniería.



COLUMNAS ANTERIORES DE

FRANCISCO MONTES

14/12/2023 **Caída IDF en departamentos**

01/12/2023 **Reforma a la salud: económica en lo regional**

31/08/2023 **Los alborotos del sector salud**

31/01/2023 **Presidente, evite especulación**

[Ver todas](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN

EL TIEMPO

Todo listo para la llegada del primer crucero al Cabo de la Vela este jueves

FÚTBOL RED

Rodallega ya avisa su influencia en Santa Fe: así fue gol en amistoso

ADN

Seguridad, tema obligado para el nuevo mandatario

City

Tres formas en las que Taylor Swift revolucionó el mundo de la música

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas ▼

Andrés Espinosa Fenwarth
Miembro del Consejo Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

La importancia de los transgénicos en Colombia

El Gobierno debe reconocer que los transgénicos pueden reducir el costo de producción para los agricultores y los productores de alimentos.

Carlos Enrique Cavelier
carloscavelier@gmail.co

¿Cambio de actitud en nuevos gobernantes?

Han comprobado que con acciones bien pensadas que benefician a las comunidades alejadas, logran convertirlas en beneficios para la población.

Miguel Gómez Martínez
Decano de Economía Universidad del Rosario
migomahu@gmail.com

Errores y chambonadas

Gobernar es mucho más difícil que hacer oposición. Requiere paciencia, prudencia e inteligencia. El poder es difícil de administrar y medir.

Francisco Montes
Magíster en Economía - Magíster en Ingeniería.

El impacto de Ecopetrol en la economía

No se justifica este desorden financiero como tampoco los pocos resultados en producción y rentabilidad.

Nicola Stornelli García
Analista e Investigador de Tendencias Digitales. Columnista de Portafolio y colaborador de El Tiempo, Razón Pública y de DPL News.

2024, el año de la Conectividad

Miremos, realmente, que tanto de TFO hay y cuántos ramales o puentes hicieron y restemos y sumamos y PUNTO FINAL.

Portafolio3

Síguenos en redes:

Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Paute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 iab. Interactive Advertisement Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio